



1230 Wien, Jochen-Rindt-Straße 33 | T: +43 (0)1 890 99 08

Nationales Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee
National Aerospace NDT Board (NANDTB) Austria

LETTER OF NOTIFICATION

No. 04/2023

Autorisierte externe Vertragsstellen in Österreich und Zuständigkeiten für Prüfungsarbeiten

Authorized outside agencies in Austria and responsibilities for exam papers

Das Nationale Luft- und Raumfahrt ZfP-Komitee Österreichs (NANDTB Österreich), ein Ausschuss der Österreichischen Gesellschaft für zerstörungsfreie Prüfung (ÖGfZP), der im Mai 2005 von der Nationalen Luftfahrtbehörde (Austro Control GmbH) anerkannt wurde, hat sich auf folgende Aussagen geeinigt:

The National Aerospace NDT Board of Austria, a committee of the Austrian Society of Non-destructive Testing (ÖGfZP) and accepted in May 2005 by the National Aviation Authority (Austro Control GmbH) has agreed upon statements mentioned below:

Grundsätzlich werden Schulungen und Prüfungen für die Stufen 1, 2 und 3 (übliche Prüfverfahren nach ÖNORM EN 4179/NAS 410) von autorisierten externen Vertragsstellen durchgeführt.

Die Inanspruchnahme externer Vertragsstellen ist in der Zulassungsvorschrift des Arbeitgebers anzugeben.

In general, training and examination for level 1, 2 and 3 (common methods according to ÖNORM EN 4179/NAS 410) will be performed at authorized outside agencies. Outside agencies must be stated in the written practice of the employer.

Autorisierte externe Vertragsstellen in Österreich für Schulungen und Prüfungen sind:

For training and examination authorized outside agencies in Austria are:

Stufe 1 und 2 / Level 1 and 2

- voestalpine STAHL GmbH / Linz (MT, PT, ET, IRT, UT, RT-Film)
- ARGE TPA-KKS und TÜV-AUSTRIA AKADEMIE / Wien (MT, PT, UT, RT-Film)

Stufe 3 / Level 3

- ARGE QS3-Ausbildung (UT, RT, MT, PT, ET, IRT)
- ÖGfZP (Erneuerung in Zusammenarbeit mit ARGE QS3 Ausbildung / Recertification in cooperation with ARGE QS3 Ausbildung)

Die oben genannten autorisierten externen Vertragsstellen bieten Schulungen und Prüfungen nur in Österreich und nur in deutscher Sprache an.

Aus datenschutzrechtlichen Gründen werden dem Arbeitgeber nur folgende Bestätigungen/Zertifikate ausgestellt:

- Ausbildungsnachweis, einschließlich Quelle, Art der Ausbildung, Datum der Ausbildung und Kurszeiten
- Zertifikat mit den Ergebnissen in Prozent der allgemeinen, spezifischen und praktischen Prüfung.
- Qualifikationsnachweis der Österreichischen Gesellschaft für zerstörungsfreie Prüfung (ÖGfZP)

Weitere Informationen zu den detaillierten Ergebnissen zu einzelnen Prüfungsteilen, wie z.B. Fragebögen, Checklisten, ZfP-Verfahrens-/Prüfanweisung oder praktischen Prüfung sind nur auf Anfrage bei der ÖGfZP unter Aufsicht möglich. Eine Einsichtnahme in den Prüfungsakt ist kostenpflichtig.

Auf keinen Fall hat der Arbeitgeber Zugang zu den allgemeinen, spezifischen Prüfungsfragen und Prüfteilen, mit Ausnahme der vom Arbeitgeber zur Verfügung gestellten spezifischen Fragen oder Prüfteilen.

Above-mentioned authorized outside agencies offer training and examination only in Austria and only in German language.

For reasons of data protection, only the following certificates will be delivered to the employer:

- Training certificate, including source, type of training, dates of training and course hours
- Certificate with the results in percentage of the general, specific and the practical examination.
- Authorization Certificate issued by the Austrian Society of Non-destructive Testing (ÖGfZP)

Further information on the detailed results of individual examination sections, such as questionnaires, checklists, ZfP procedure/examination instructions or practical examination, is only available on request from the ÖGfZP under supervision. An inspection of the examination file is subject to a fee.

Under no circumstances shall the employer have access to the general, specific examination questions and test samples, with the exception of the specific questions or test samples provided by the employer.

Schulungen und Prüfungen beim Arbeitgeber:

Trainings and examinations by the employer:

Alle Aufzeichnungen werden vom Arbeitgeber geführt und stehen zur Prüfung durch Kunden, NANDTB und/oder externe Agenturen zur Verfügung.

All records will be maintained by the employer and shall be available for audit by customers, NANDTB and/or external agencies.

Aktualisierung / Update:

Dieser Lon wird jährlich auf erforderliche Änderungen überprüft / This LON will have an annual check for required changes.



Roman Wottle
Chairman, NANDTB Austria